
れた、和歌山県知事である岸本周平先生による

講義です。先生のお話が面白くて笑いの絶えな

い講義でした。講義の内容としては、先生の人

生についてのお話が大半であり、私はその中で

も、先生が毎日道に立って演説を行っていた時

のお話に、1番感銘を受けました。真夏の暑い

日、お母様に麦わら帽子を被った方が良いと言

われた先生は、何となくその言葉が気に食わな

かったそうで、｢演説をしてるのに帽子を被っ

て顔が見えなかったらどうするんだ｣と反論し、

帽子は被らなかったと言っていました。しかし、

先生のお母様が亡くなって幾年か過ぎた真夏

の暑い日に、先生はほんの軽い気持ちで、帽子

を被ってみると、すごく涼しく、なんで今まで

被らなかったのかと、酷く後悔したと言ってい

ました。自分のことを 1番に考えてくれていた

母に、もっとちゃんとお礼を言っておけばよか

ったとも言っていました。さっきまで、明るく

軽い様子で話していた先生が、いつの間にか嗚

咽を漏らしていました。私もさっきまで笑って

聞いていたはずなのに、急にせつない気持ちに

なり、涙溢れて止まりませんでした。 

アジア各国や全国からの参加者との交流を通し

て、得たことや感じたことは何ですか？ 

 私が多様な参加者との交流を通して 1 番に

感じたのは、どんなに生まれた場所が離れてい

ても、国が違っていても、結局のところ根っこ

は同じだということです。私が参加した時には、

帰国子女を始め、高一なのに数３Ｃまで終わら

せている人、将来政治家志望の政治だけは異様

に詳しい人、プレゼンテーション能力がずば抜

けて高い人など、才能と個性に溢れた人が沢山

居ました。最初こそは１歩退いて接していたも

のの、お互い意見をぶつかり合ううちに、私は

もちろん、相手も普通の高校生なのだと痛感し

ました。だからこそ、互いに対等で居られたし、

高め合うことも出来たのだと感じます。 

養成塾で得た知識や経験を、 

今後どのように活かしていきたいですか？ 

私は今回のリーダー塾を通して、全国各地にい

るたくさんの仲間に出会うことが出来ました。

リーダー塾に参加しなければ一生会うことの

無かったような、素晴らしい先生方にも会うこ

とが出来ました。沢山の学びを得ることが出来

ました。私はそれらを人を助けるために活かし

ていきたいと考えています。私にはまだ、人生

における明確な目標というものはありません。

だから今は、私の周りにいる身近な人から少し

ずつ手助け出来ればと思います。また、リーダ

ー塾で得た学びをここで終わらせるのではな

く、私から人へと繋ぐことで、更に学びの発展

をさせることが出来ればと良いと思います。 

養成塾での様々な経験を踏まえて自分の地元を

見つめ直したとき、北海道や地元の地域を活性

化し、より住みやすく、魅力的な場所にするた

めにはどのようなことが必要だと思いますか？ 

 私は、北海道をさらに活性化させるためには、

各地域同士のコミュニケーションが大切にな

ってると考えています。なんたって北海道は広

いので、他の都府県と比べて、道民皆で交流す

るということがとても難しいです。現に私は、

生まれも育ちも北海道であるにも関わらず、北

海道の読めない地名が幾つもあります。また、

札幌生まれの私にとっては、周りの市町村はと

もかく、道東道北などほとんど未知の世界です。

地元について詳しければ詳しいほど、良い所も

見えてきて、地元愛も深まるので、北海道内で

の交流を盛んにすることは、北海道活性化への

大きな一歩だと思います。 

養成塾に参加したことでできた、 

将来の夢や今後の目標を教えてください。 

 私にはまだ、将来の夢というものはありませ

ん。ですが、リーダー塾に参加するまで私は、

高校を卒業してからは 4年間大学に行き、その

後無難に企業へ就職をするものだと漠然と感

じていました。しかし、この養成塾に参加した

ことで、自分にはもっと可能性があるのだと感

じさせられました。大学に行くよりもやりたい

ことが見つかればそっちを優先してもいいし、

その後も必ずしも就職しなければならない訳

でもないのだと。自分で起業をしたり、海外へ

ボランティアに行ったり、今までよりも選択肢

の幅が増えたことを実感しました。さらに学び
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を続けることで、これらの選択肢に具体性を持たせていくことが、これからの私の目標です。 

勝田さんについて  

保護者の方から 

 暑い中慣れない環境で過ごしてきたが、弱音

や愚痴をこぼす事もなく、充実して同世代の個

性的、優秀な人達に出会いとても刺激されてき

た様子でした。 

 

 

 

学校の先生から 

 高校に入学し、何かに打ち込みたいが、その

何かがわからないまま悩んでいた生徒でした。

今回養成塾に参加し、日本全国の高校生と関わ

ることで、これまでの価値観が壊され、そこか

ら新たな価値観を見出すことができたようで

す 

 

５ 参加者等へのアンケート結果 

生徒へのアンケート（回答者数：10名） 

（１）参加して自分自身の成長を感じましたか？ 

                   

                     回答者全員が「成長した」以上の回答 

 

 

                   （回答肢） ・大いに成長した 

                         ・成長した 

                         ・あまり成長を感じなかった 

 

 

（２）どのような面で成長したと感じますか？（複数回答可） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

特に「興味関心の幅」「友人関係」「視野の広がり」に成長を感じている 

成長した 

50 % 

大いに 

成長した 

50 % 

0 1 2 3 4 5 6 7 8

積極的、意欲的になった
目標が明確になった

興味関心の幅が広がった
切磋琢磨する友人ができた

自立心が大きくなった
周囲に感謝の気持ちを持つようになった

言動に自信がついた
コミュニケーション能力が向上した

行動力が向上した
判断力が向上した
発想力が向上した

視野が広がった
語学力が向上した

その他
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（３）参加して良かったと思いますか？ 

 

                    回答者全員が「良かった」以上の回答 

 

                   （回答肢） ・とても良かった 

                         ・良かった 

                         ・どちらともいえない 

                         ・少し期待はずれだった 

                         ・期待はずれだった 

＼生徒の声／ 

 ■参加前は何か興味があっても何もせずに終わることが多かったが、参加後は実際にそれを

行動に移すことができるようになった。 

 ■いろいろな講義を聞くことで、視野が広くなり、自分の夢の幅も広くなることは大きなメ

リットだと思った。 

 ■今までは、正しいかどうかばかりを気にしてしまっていたが、自分が言いたいことを主張

する力が身についた。 

■学校では先輩後輩の壁があるが、養成塾では学年問わず多くの人と交流できるので幅広い

視点から意見を取り入れられてよかった。 

 

（４）次年度以降も道内高校生に参加してほしいと思いますか？ 

 

                   回答者全員が「参加してほしい」と回答 

 

                  （回答肢） ・参加してほしい 

                        ・どちらともいえない 

                        ・参加しなくてもよい 

 

＼生徒からのメッセージ／ 

 ■全国の素晴らしい仲間たちに出会うことができ、自分の価値観や視野がとても広がると思います。

また自分のことが大好きになると思います。２週間という長いようであっという間に過ぎていく時

間の中で一生の宝、一生の絆ができます。自分に自信がない人や世界を広げたい人には是非参加し

てほしいです。 

 ■20 名を超える講師の先生の講義では、新しい知識や考え方、リアルな経験を聞くことができます。

また、周囲の優秀で意欲的な高校生から刺激を受け、自分も高い目標を持ち、絶対に達成しようと

いう気持ちになることができます。私は、英語に磨きをかけ、グローバルに踏み込むという目標が

できました。高校生がするべきことは、勉強だけではないと思うので、こういったサマースクール

などには積極的に参加すると良いと思います。 

とても 

良かった 

90 % 

良かった 

   10 % 

参加してほしい 

100 % 
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